
ATA Nº 03 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE TRANSPORTE –
COMUTRAN.

Aos dez dias do mês de Abril de dois mil e dezoito, às dezenove horas, no auditório da
Cptrans,  foi  realizada  a  terceira  reunião  ordinária  do  COMUTRAN  que  tratou  dos
seguintes  assuntos:  Discussão  sobre  a  regulamentação  da  prestação  do  serviço  de
transporte individual privado de passageiros –STIPP e assuntos gerais.  Assinaram o
livro de presenças os seguintes conselheiros: Alessandra Cabral, Alexandre Hugueney ,
Paulo Martins, Jorge De Button, João Rafael de Carvalho, Náthalia Frias, Hélio Moura
Filho, Cássia Machado Guimarães, Carla da Silva Leita e Peter Laurence. Representantes
de  entidades:  Evandro  José  Oliveira,  Carla  Rivetti,  Ramon  Farias,  Thales  Rocha  de
Freitas, Alex Adriano,Claudia Castilho, Renato Guimarães, Lucas dos Anjos, Jamil Sabrá,
Roni Medeiros, Luis Antonio Romão, Mario Monteiro, Ubyrajara Costa. Em seguida o Sr
Presidente agradeceu a presença de todos em especial aos representantes da Câmara
Municipal de Vereadores Roni Medeiros e Jamil Sabrá. Em seguida passou a palavra a
Dra. Gabriela que fez os comentários sobre os procedimentos a serem adotados pelo
Comutran  em  relação  a  regulamentação  da  prestação  dos  serviços  de  transporte
individual  no  município  de  Petrópolis.  O  Diretor  Operacional  Luciano  Moreira,
procedeu  a  leitura  na  íntegra  do  projeto  de  lei  de  autoria  do  vereador  Dudu,  em
seguida a palavra foi  concedida ao Sr Evando de Oliveira que esclareceu os pontos
importantes  e  necessários  à  serem considerados em relação a  regulamentação dos
serviços,  ressaltou as  diferenças das taxas e impostos que são obrigatórias para os
taxistas,  bem como o descontrole em relação a grande quantidade de veículos  que
estão circulando na cidade com placas de outros municípios. O Sr Hélio Moura da OAB,
reforçou os  argumentos em relação a  importância  dos controles  e  fiscalizações  em
relação a segurança dos usuários dos serviços. O Sr Jorge de Button esclareceu que a
busca da igualdade entre os serviços facilitará a atividades tanto dos taxistas quanto
aos serviços do Uber, aproveitando as oportunidades dos serviços. Informou ainda que
em relação a questão de segurança, o sistema utilizado no aplicativo registra todas as
avaliações  feitas  pelos  usuários  e  que  três  registros  negativos  caracterizam  o
afastamento do prestador do serviço. A Sr Carla Rivetti, informou que existem pessoas
utilizando  de  má  fé  e  se  passando  como  prestadores  do  serviço  do  Uber,
principalmente  quando  acontecem  grandes  eventos  na  cidade.  O  Sr  Paulo  Martins
lembrou da importância da organização das comissões para as tomadas de decisão,
sugeriu a criação de uma comissão específica para tratar do assunto. A Dra Gabriela
informou que encaminhará todo o processo para análise dos Conselheiros, para que os
mesmos possam encaminhar sugestões para a comissão. A proposta para a criação da
comissão foi aceita por unanimidade e foi composta pelos seguintes membros: Paulo
Martins, Evandro Oliveira, Hélio Moura e Luciano Moreira e o vereador Jamil Sabrá. O
Sr Alexandre Hugueney, sugeriu que seria interessante que a comissão possa receber
um relatório com a exposição de motivos tanto dos taxistas quanto dos representantes
do Uber  para  facilitar  o  parecer  da  comissão.  O  Sr  Luciano Moreira  sugeriu  que a
comissão possa apresentar os pontos positivos e negativos em relação aos serviços em
questão e que o assunto possa ser apresentado ao conselho antes da próxima reunião
ordinária. O Sr Jairo sugeriu que o parecer da comissão seja feita à luz do projeto. O Sr
Paulo ficou responsável de marcar a data da primeira reunião da comissão. Em seguida
o Sr Luciano Moreira, passou para os assuntos gerais e comunicou aos presentes que a



Coordenadoria de Planejamento e Gestão Estratégica, solicitou a realização de reunião
extraordinária para tratar do assunto Plano de Mobilidade Urbana, assim sendo, foi
marcada a  reunião  extraordinária  para  o  dia  24 (vinte  e  quatro  de  abril),  19h,  no
auditório  da  CPTrans,  informou  ainda  que  a  convocação  será  feita  via  e-mail
juntamente com o material que será analisado na reunião extraordinária.  Em seguida a
palavra foi concedida ao Sr Paulo Martins que sugeriu a criação de algum mecanismo
para que o Comutran possa produzir resultados e citou o exemplo da questão sobre a
educação para o trânsito e sugeriu que o Comutran possa estar participando desse tipo
de  ação e  citou  a  programação  anual  das  campanhas  de  segurança  e  educação no
trânsito. Citou ainda que em relação ao plano de mobilidade urbana, para que possa
acontecer, que haja um comprometimento sobre o assunto, por parte dos candidatos
que concorrerão as próximas eleições para que possam contribuir para que esse plano
possa ser realizado no Município. O Sr Jorge de Button solicitou informações sobre as
comissões que foram criadas e o Sr Paulo prestou os esclarecimentos sobre o assunto.
Em seguida a Sra. Carla Rivette solicitou a convocação de uma reunião extraordinária
para que seja  tratado o  assunto  em relação ao  reajuste  de  tarifa.  Assim sendo,  foi
marcada para  o  dia  17  (dezessete  de  Abril),  às  19:00h no auditório  da  Cptrans,  a
reunião extraordinária que terá como pauta o debate sobre os cálculos do reajuste da
tarifa. O sr Luciano Moreira, comunicou aos presentes que em função do curto tempo, a
convocação para a reunião extraordinária para tratar especificamente do assunto, será
feita  aos  conselheiros,  via  e-mail.  Em  seguida  o  sr  Presidente  esclareceu  os
questionamentos  publicados  nos  meios  de  comunicação  em  relação  aos  testes
realizados pela Cptrans em alguns pontos da cidade,  especificamente os testes com
modificações no trânsito na Rua Paulino Afonso, bem como as alterações na sinalização
vertical  e  horizontal.  O  sr  Luciano  Moreira  fez  uma  explanação  técnica  sobre  as
modificações,  esclarecendo  os  resultados  positivos  alcançados  com  as  referidas
modificações.  Assim  sendo,  foi  sugerido  pelo  conselheiros  que  a  assessoria  de
comunicação  da  Cptrans,  faça  uma  matéria  para  ser  publicada  nos  meios  de
comunicação,  informando  sobre  o  parecer  favorável  do  Comutran  em  relação  aos
testes, modificações e melhorias na mobilidade e no trânsito,  realizados na rua Paulino
Afonso. O sr Jorge de Button, solicitou o apoio dos representantes do legislativo em
relação ao assunto já encaminhado para a Câmara Municipal em relação ao projeto
para a alteração do regimento do Comutran, o vereador Roni Medeiros, se prontificou
em  verificar  essa  pendência  para  o  andamento  do  processo.  O  Sr  Talles,  solicitou
esclarecimentos em relação a gratuidade dos alunos que estudam no CEFET, a sr Carla
Rivette esclareceu as dúvidas sobre o assunto referente ao sistema de gratuidade, bem
como as opções de utilização das linhas de ônibus que atendem aos alunos da referida
instituição.  O  Sr.  Thalles  esclareceu  que  seria  importante  a  participação  das
instituições e do conselho nas ações do movimento Maio Amarelo. O Sr Jorge de Button
solicitou  a  revitalização  da  pintura  das  faixas  de  pedestres  e  nos  quebra-molas,
principalmente na região do distrito de Itaipava. O sr Luciano Moreira, informou que o
certame para aquisição de material e de novas tecnologias estão em fase final.  O sr
Jorge de Button, esclareceu aos presentes, sobre a execução de um novo edital para a
retomada das obras da BR 040, com modelagem e informações das melhores práticas
com previsão de audiências públicas e revisão do TCU para a retomada das obras para
o início do próximo ano, citou ainda, a inclusão nos projetos das principais intercessões
em Araras e Fazenda Inglesa, bem como as interligações entre a União e Indústria e a



BR040, as opções de vias com trânsito de menor velocidade no distrito de Itaipava,
foram sugeridos ainda, o sistema de pedágios parciais e a inclusão de vias alternativas
e as ações conjuntas para a melhoria do sistema de segurança na referida via com
instalação de câmaras de segurança, rede de Wi-Fi e o apoio nas operações da Polícia
Rodoviária Federal. O Sr Alexandre convidou aos presentes para a audiência pública
que acontecerá no próximo dia 13 (treze de abril), às 17:30hs, no auditório da UCP,
com  a  palestra  do  sr  Carlos  Ninck,  com  o  tema  refúgio  de  animais  silvestres.  Foi
marcada a próxima reunião ordinária do COMUTRAN para o dia 08 (oito de maio de
dois mil  e  dezenove),  às  19h no auditório da Cptrans.  Em seguida o Sr.  Presidente
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião da qual, para constar, eu
Ubyrajara  da Costa  Silva,  secretário  do  COMUTRAN  lavrei  e  assinei  a  presente  ata
juntamente com Sr. Presidente Maurinho Branco e demais conselheiros.
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